

新山協ニュース

第13号 新潟県山岳協会

発行者 鈴木敏雄

年頭に当たつて

あけましてお目出度う御座ります。昨年中は協会の皆様の多大な御協力により、協会運営が順調に行なわれましたことを厚く御礼申し上げます。年末、年始からの降雪は、三八豪雪をしのぐものと云われ、相つぐ交通機関の途絶地滑り、雪崩災害と県内外に暗いニュースが走り廻り、加えて年末年始から冬山に向つた登山者の相つぐ遭難事故のニュースが輻湧し、産業、経済、社会に大きな波紋を投げかけた正月でした。県山岳協会の加盟団体でも、今年は例年になく冬山登山計画が多くありました。飯豊連峰、越後三山、谷川岳連峰、米山、妙高山、鹿島槍、南アルプス等々で冬山合宿が実行されましたが、夫々無事故で成功、下された報告を載きました。

同じ山で同じ季節でこの明暗のニュースを聞き、勿論、運不運もさることながら、山の専門家として豪雪は言い訳にならない、冬山の厳しさは毎年同じこと、天候の変化は予報でわかるはず、万一遭難しても自力下山、自力探索、自力救助の原則を守らねばならないはずの山岳会員よ、どうしたのだと云いたくなりました。

登山には定年がありません。終身現役です。各山岳会で、この先輩を中心とした土壤の中で培れた、心と技と体力が

今年の無事故、安全登山になったものと思われます。

創立三十五年、青年期から壮年期に入った山岳協会です。この先輩を中心とした土壤の中で培れた、心と技と体力が今年の無事故、安全登山になつたものと思われます。

創立三十五年、青年期から壮年期に入った山岳協会です。この先輩を中心とした土壤の中で培れた、心と技と体力が今年の無事故、安全登山になつたものと思われます。

会長室賀輝男

年頭に当たつて

会の四団体の新加入で新しい仲間が出来ました。有難いことです

い競技になじめず、実力を発揮出来ずに上位入賞を失して

とです。大きいに交流を深めました。新潟県山岳協会の前身となつた、日本山岳会越後支

部の創立と、県体育協会への加盟から今年は満三十五年に

なりません。

全国的にレベル

の高い岳人を揃えた秀れた山岳部門の責任団体として、

一日も早く実力を發揮出来る

体制作りに全員が協力せねば

なりません。

県体協加盟の

山岳部門の責任団体として、

一日も早く実力を發揮出来る

体制作りに全員が協力せねば

なりません。

全国的にレベル

の高い岳人を揃えた秀れた山岳部門の責任団体として、

一日も早く実力を發揮出来る

体制作りに全員が協力せねば

なりません。

全国的にレベル

の高い岳人を揃えた秀れた山岳部門の責任団体として、一日も早く実力を發揮出来る体制作りに全員が協力せねばなりません。

夏山講習会に参加

越後山岳会

梅雨あけも間近の7月19日夜、満天の星空の下で焚火を囲み、自己紹介から始まつた今年の夏山講習会は、これまで

の前沢コース(21名)、国体女子選手(6名)の3班に構成されて、5時半鉱山跡を出発する。

での講習会と少々異った雰囲気の中で開講された。御神楽岳の麓、鉱山跡には幾張りものテントが、所せましと設営され、参加者も50名を超えたとか。

越棲の女性5名は、前沢コースに参加させて頂き、三富今成両講師のご指導を仰ぐことになる。

焚火から去りがたい気持で私は12時半にテントへ潜ったが、翌朝の話では、延々と3時近くまで親睦を深めていた有志もあるらしい。

懇のあと、頑張ってーと激励し合い、新高ルンゼ組と別れ。まだ雪に覆われて姿を見せていない大滝直下で、朝食を済ませると、いよいよ前沢

テントを叩く雨の音が目覚ましになり、テントから頭を出してみると、かなりの降りで残念だなーと思いながら時計を見ると、まだ4時。もう少し寝ようと又横になった。4

へ入った。夜明けの雨が嘘のように、青空も広がって、絶好の登山日和である。登り出してすぐ、当日の参加で、私達が朝食を摂っている間に前沢へ入った2名と合流する。

時45分、「時間ですよ」と一番鳥の美声を響かせて起床雨は上っていた。全員が身仕度を整えて集合し、体操を行なったあと、経験者の新高ルンゼコース(24名)、初心者

大小の石がゴロゴロしている細くて暗い沢の中を、数珠つなぎでつめて行く。最初の滝で、右岸と左岸をそれぞれ捲いて、三富さん、今成さんがザイルを垂らして下さる。

安全ベルトを付けながら順番に登った。5米ほどのヌルヌルした滝で、自力で登らなければならぬのに、足元が滑べるたび、ついザイルを握ってしまう。中には登りきるまで両手でザイルを握りっぱなしの人もいて、三富さん、今成さんは、スタートから大変な労力を費やしたよう伺えた。ようやく全員がF-1を登り次は広くて明るい二段の滝、F-2、F-3と続く。ここで装備を付けて、三点支持の説明から講習が始められた。

ブーリン結び、エバンス結び、八の字結びなどザイルの結び方、ハーケンの打ち方、カラビナのかけ方、ザイルの交し方、ブルージックの交し方、トップ、セカンド、ラストの確保の仕方等、実技講習を受けて、3人1組で実施訓練にとりつく。といっても私は達は初心者なので、訓練というよりも本番と同じである。

ヘルメットや安全バンドなど身に付けた装備がピッカピカの新品という人もあり、意欲が伺え、どの顔も明るく、和やかな雰囲気の中で講習会が

下から全望できるので、先行パーティの登り方を見ながら順番を待つ。私達初心者は登るのに真剣で、自分の登る姿など想像もつかないが、教える側からは、その恰格が珍芸に見えた、冷汗ものだったり、様々な思いをされるのではないかと思う。

順番がきてトップで登り出し、途中でセルフビレーをしてセカンドを確保……近くで先生が見ていた、間違うと指適してくれるので、生徒にとっては、その場で間違いを改められ、又、安心して登ることができた。登りきるとザイルを回収して先行パーティに続く。三富さん、今成さんは、登ったり下りたり、私達の二倍も三倍も動いている感じで助手の役目をしてくれる人が何人かいたらと思った次第である。2米位のF4を登り、F5、F6が見える所まで上ると、3パーティがとりつき、1パーティが順番を待ちながら腹ごしらえをしていた。三富さん、今成さんは、それだけ1パーティずつ誘導してい

一ティごとに、反復練習をしたり、互いに声をかけ合って登っている。中間の辺りから声がかかるてフリーで登って行くと、私ごときにカラビナの交し方や、ザイルの結び方などを質問する人がいて恐縮するが、人に教えるということは、自分自身が覚えることでもあり、丁寧?に説明をする(したつもり)。

全員がF6を登り、広い棚で昼食タイムになる。日差しもこちよく、この日初対面の人が多いのに、和気合い合いとして、楽しいひと時であった。昼食後は、ザイルの回収と投げ方、それに左岸を使って、懸垂下降の講習を受けた。なかなかスピードに下降できないのに、下からプロンとコーヒーヒーの香りが上つてきて、動作とは反対に優雅な気持ちにさせてくれる。そのコーヒーをご馳走になつて、最後の小さいF7を登り、稜線に続くスラブにとりついた。広いスラブを、思い思いにルートをとつて、全員が無事に栄太郎新道へと登った。額の

汗も流れるままに、前沢を眼下にしての休憩は格別であつた。"らくだの背"に視線をやると、新高ルンゼ組の、湯沢の頭に向つて歩いている小さな姿が見え、前沢組は、賑やかなコールを送った。

私が30才を過ぎて山を登り始めた時、岩登りはさせないと主人から言われ、沢や岩を登る主人達パーティと、頂上で合流する山行を続けてきた。現在も沢や岩登りはやらないので、春に行なわれる会の新人訓練と、県山協の夏山講習会が、私にとっては本番である。講習会にも近年になってようやく参加を許され、いつ

になつても初心者の域を脱し下にいるが、山岳会に入会したことで与えられるチャンスには、私に可能な範囲で参加させて頂きたいと思ってい。これまで参加した夏山講習会では、一定の場所で終始講習が行なわれていたが、今回は講習を受けながら、全員が一本の沢を登らせてもらった。同じ所を登り下りするのと異なり、変化もあって、講習を受けたという実感があつた。又、一日行動を共にしたことで、親睦を深めることもできた。

三富さん、今成さん有難度うございました。そして前沢組の皆さん、お世話様でした。離・高さについての簡単な説明を夫、加藤明文からしていただきた。殆んどの方がコンバス(磁石でない)を指定してあつたにもかかわらず持てこられず、このへんにも踏査の指導不足と遅れを感じられた。従つて、樂に水平距離の出し方を指導できず誠に残念でした。

婦人部 踏査 登山

婦人部副部長 加藤記代子

行事を計画するに当つて、いうまでもなく一番心配するのが天候です。晴天に恵まれさえすれば、計画の50パーティは成功したと考えても過

言ではないようです。

前日までは、西高東低の冬

また、気についていた参加者

が始まったこと、夫を山で亡

くしてもなおかつ負けずに頑張っていることを話され、参

加者

の心を引く熱いものがあ

りました。

澤千夜子さんの司会によって

進行された。開会の挨拶後平

篤雄さんから、戦争当時の登

山の貴重な体験談などを聞か

せていただき、協会副会長上

田大六婦人部対策部長による

「踏査について」の講習が行

なわれた。誠に手取り早い適

切な問題を出題され、解説し

ました。

引き続き翌日の現地での踏

査問題の解答補足に、水平距

離・高さについての簡単な説

明を夫、加藤明文からしてい

たので、踏査登山で補うよう

会を終了しました。

講習としては、時間があま

りにも少なく十分ではなかっ

たので、踏査登山で補うよう

醉いをひたむきに集合。

村幹雄さんの閉会の辞で講習

会を終了しました。

踏査登山は、三班に分れ、

三の峰から菱ヶ岳の縦走であ

った。

快晴に恵まれ、暖かく春が

訪れたかのような錯覚さえ覚

え心を弾ませながら落ち葉を

を囲んで懇親会を行なつた。

カサカサと踏みしめる。静寂

焚火は、笛神村うすゆき山

の会の方々から応援をいただ

り、苦労して大木などを運ん

でいた大いおかけで愛情の

火を燃えさせていた。

冬を感じ、季節の移り変わり

ゆく様を山で味わいつつ歩む。

三の峰直下から新雪を踏み、

冬山の厳しさと美しさを脳裏

に描く。

また、出席できなくすまな

いと寒梅の特級の差し入れを

はじめ、あの方、この方から

お酒をいただき山仲間の良

命に指導している姿は、講習

一等三角点などの諸問題が五

題出題され、しかも、現在地

点を記入していくやり方で国

体の模擬のようで各班ごと

苦心していた。リーダーが懸

命で、講習

会の不足を十分補なわれたよ

